

LEP'TIT TOUR

Question(s) de balisage...

Gilles Bailly était tout furax à l'arrivée. «Les organisateurs ont rajouté un passage dans les champs qui n'était pas prébalisé. Ça m'a carrément flingué! Si on fait une reconnaissance, il faut la faire comme il faut!» Explication: le propriétaire du terrain n'avait autorisé qu'un seul passage, lors de la course. Directeur de Sport Plus, Christophe Otz a en outre précisé que la dernière étape à Neuchâtel ne sera pas prébalisée en raison de son caractère éminemment urbain. «Ce n'est tout simplement pas pensable d'envoyer 800 coureurs en pleine ville durant le week-end.»

Arche ou crève...

Il valait mieux arriver parmi les premiers mercredi à La Brévine. Alors que tous les coureurs n'avaient pas encore franchi la ligne, l'arche d'arrivée et la tente de ravitaillement se sont subitement dégonflées en raison d'une panne d'électricité. De nombreux concurrents en ont été quittes pour un petit saut final afin d'enjamber l'obstacle.

«Motocanettes»

Dans le cadre d'une étape du Tour du canton, les pompiers sont fortement sollicités pour assurer la sécurité et d'autres menues tâches, comme le ravitaillement volant. Au guidon d'un scooter, un homme du feu a ainsi perdu quelques bouteilles de bières qu'il transportait en équilibre (précaire) sur sa machine. A l'eau, vraiment, les pompiers?



La police n'a pas ménagé ses efforts pour garer les voitures.

Départ en retard

Il ne fut pas vraiment évident de garer sa voiture dans la vallée. Surtout pour les retardataires, dont les véhicules se sont retrouvés bloqués sur la chaussée toujours plus loin du village et, partant, des vestiaires. Du coup, le départ a été (lui aussi) retardé d'une dizaine de minutes pour permettre aux derniers venus de ne pas courir en slip. Cela n'a pas suffi. Le matricule 881 (sauf erreur) a franchi la ligne de départ avec six bonnes minutes de retard sur la queue du peloton. Mais il était en short. «Celui-là, il ne va pas gagner» en a conclu le public.

Pipi champêtre

Lorsqu'il fait beau, les participants – surtout les hommes – se rechargent volontiers en pleine nature puisque, selon la légende, c'est comme ça qu'il fait bon. Autre tradition masculine bien établie: le pipi dans les champs, parfois sur des barrières potentiellement électrifiées. Une combine à vous couper le jus. Enfin, en voyant la queue (pardon) qu'il y avait à l'intérieur devant les WC officiels, on a bien compris que certains besoins devaient être plus pressants que d'autres... /PTU

Une Langel est passée...

Course à pied ■ La jeune Tiffany Langel (13 ans) s'est illustrée en prenant la deuxième place, chez les dames, de la cinquième étape du Tour du canton!

Par Patrick Turuvani

A priori, cette cinquième et avant-dernière étape du Tour du canton, mercredi à La Brévine (1475 classés, dont 391 kids), a livré un verdict sans réelle surprise. Les vainqueurs du soir: Christophe Stauffer et Angeline Joly. Pour honorer la douceur estivale qui régnait sur la «Sibérie de la Suisse», on dira que c'est du réchauffé.

Le vent de fraîcheur est venu de Tiffany Langel. La jeune Saignarde (13 ans) a en effet remporté la course des écolières A, dans le Kid's Tour, avant de prendre la deuxième place chez les «grandes», la 45e toutes catégories confondues si l'on inclut les messieurs. On est resté sans voix. Elle aussi, sans doute par timidité. C'est donc la maman qui a parlé. «C'est sa deuxième participation au Tour du canton, mais la première cette année. En 2003, elle s'était classée cinquième aux Ponts-de-Martel.» La fille a ensuite pris un court relais. «La course des écolières, c'était l'échauffement! Je n'ai pas trop forcé. Comment je fais? Je ne sais pas. Je cours.» Et ça marche!

Angeline Joly ne tarissait pas d'éloges sur la performance de sa cadette. «C'est magnifique de voir arriver la relève!» Mais même si la concurrence actuelle n'est pas trop relevée, «ce ne fut pas qu'une petite balade, ajustait la citoyenne... de Travers. Je prépare actuellement les championnats de Suisse de la montagne (réd.: le 5



Tiffany Langel (en médaillon) a joué les invitées surprises à La Brévine. Elle ne fut pas la seule...

PHOTOS GALLEY

juin lors de Cressier - Chammont). J'ai essayé de suivre les conseils de mon entraîneur Yvain Jeanerret, mais c'est dur de se retenir par une telle journée...»

Stauffer sans rival

Retour chez les messieurs où Christophe Stauffer a pris l'habitude de faire taire l'adversité avant même qu'elle ne se manifeste. A La Brévine, ce fut presque à l'insu de son plein gré.

«J'étais fatigué de mon 3000 m sur piste de samedi (réd.: deuxième place lors du match des six cantons romands) et je voulais faire cette étape en dedans, glissait le Subbiereux. J'espérais donc que ça ne parte pas trop fort, mais avec le Grand Prix de la montagne au sommet de la première montée, ce fut peine perdue. Et comme je souhaitais engranger des points...» Stauffer a d'entrée pris la tête de la course, qu'il n'a plus lâchée, ac-

centuant son avance tout au long des trois boucles d'un joli parcours dessiné en forme de trèfle, pas porte-bonheur pour tout le monde.

A l'arrivée, la traditionnelle minute d'avance, sur le Vaudois Pierre Fournier, qui a devancé le pourtant «vieux renard» Jean-Michel Aubry lors des tout derniers mètres. «Il est vachement bien revenu sur la fin, soufflait le coureur de Cortaillod. Je

ne me suis pas montré assez agressif et il m'a eu dans le virage final. Le temps de réagir, c'était trop tard!» Pas question toutefois de faire la tête des mauvais soirs. «Je voulais conforter ma deuxième place au général, et c'est fait! Et puis une étape à La Brévine, ça donne un petit plus campagnard! C'était le top du top! Les parcours en trèfle? Passer souvent devant le public, ça donne un coup de fouet! On tire la langue sur 300 m!» /PTU

CLASSEMENTS

MESSIEURS

Tour du canton. Cinquième étape à La Brévine. Toutes catégories. Etape: 1. Christophe Stauffer (Peseux) 38'14"6. 2. Pierre Fournier (Vallorbe) à 0'59"3. 3. Jean-Michel Aubry (Cortaillod) à 1'05"1. 4. Gilles Bailly (Nods) à 1'07"3. 5. Patrick Mayoraz (Cornaux) à 1'54"5. 6. Vincent Feuz (Le Locle) à 1'56"3. 7. François Glauser (Montmolin) à 2'07"7. 8. Nicolas Binet (F-Chaudron) à 2'09"4. 9. Marc-Henri Jaunin (Neuchâtel) à 2'31"1. 10. Yvan Perroud (Neuchâtel) à 2'41"9.

Général: 1. Christophe Stauffer 3 h 04'00"6. 2. Jean-Michel Aubry à 6'53"1. 3. Gilles Bailly à 8'16"7. 4. Pierre Fournier à 8'36"3. 5. Patrick Mayoraz à 10'09"2. 6. François Glauser à 10'37"3. 7. Marc-Henri Jaunin à 12'16"2. 8. Nicolas Binet à 13'22"2. 9. Yvan Perroud à 14'47"9. 10. Yvain Jaunieret (Le Locle) à 15'18"9.

Etités (20-29 ans). Etape: 1. Gilles Bailly 39'21"9. 2. Patrick Mayoraz à 3'14"3. 3. Nicolas Binet à 1'02"1.

Général: 1. Gilles Bailly 3 h 12'17"3. 2. Patrick Mayoraz à 1'52"5. 3. Nicolas Binet à 5'05"5.

Seniors I (30-39 ans). Etape: 1. Christophe Stauffer 38'14"6. 2. Jean-Michel Aubry à 1'05"1. 3. Vincent Feuz à 1'56"1.

Général: 1. Christophe Stauffer 3 h 04'00"6. 2. Jean-Michel Aubry à 6'53"1. 3. François Glauser à 10'37"3.

Seniors II (40-49 ans). Etape: 1. René Bel (Cermeux-Péguignot) 41'09"4. 2. Stany Moos (La Neuveville) à 2'14"7. 3. Jean-François Junod (Boudry) à 2'24"8.

Général: 1. René Bel 3 h 20'51"1. 2. Stany Moos à 10'25"1. 3. Jean-François Junod à 11'51"1.

Vétérans I (50-59 ans). Etape: 1. Dominique Gogniat (Les Geneveys)

44'02"0. 2. Claude Doerflinger (Corcelles) à 0'53"5. 3. Michel Dorthe (Oronle-Châtel) à 1'23"0.

Général: 1. Dominique Gogniat 3 h 34'11"3. 2. Claude Doerflinger à 2'14"9. 3. Michel Dorthe à 4'48"6.

Vétérans II (60 ans et plus). Etape: 1. Armin Schaller (Neuchâtel) 49'49"9. 2. Michel Kolly (Lausanne) à 1'31"7. 3. Raymond Rufenacht (La Chaux-de-Fonds) à 2'24"3.

Général: 1. Armin Schaller 4 h 01'38"4. 2. Michel Kolly à 4'12"0. 3. François Spicher (Gumefens) à 14'25"6.

Juniors (16-19 ans). Etape: Pierre Fournier 39'13"9. 2. Gaël Francillon (La Chaux-de-Fonds) à 3'14"3. 3. Yannick Schneeberger (La Chaux-de-Fonds) à 4'57"7.

Général: 1. Pierre Fournier 3 h 12'36"9. 2. Gaël Francillon à 13'03"0. 3. Lucas Hirsig (Le Locle) à 25'00"4.

DAMES

Toutes catégories. Etape: 1. Angeline Joly (Travers) 43'44"2. 2. Tiffany Langel (La Sagne) à 0'40"2. 3. Corinne Schweizer (Anet) à 1'34"7. 4. Laurence Yerly (Dombresson) à 2'29"4. 5. Nicole Ricklin (Saint-Gall) à 2'35"0. 6. Christiane Bouquet (Ste-Croix) à 3'00"4. 7. Christelle Jouille (Les Brenets) à 4'52"8. 8. Marianne Cuenot (Le Cermeux-Péguignot) à 5'18"8. 9. Ludvine Dufour (Les Bioux) à 5'39"7. 10. Marianne Stalder (Les Breuleux) à 6'34"2.

Général: 1. Angeline Joly 3 h 33'32"8. 2. Laurence Yerly à 9'26"4. 3. Corinne Schweizer à 11'43"3. 4. Christiane Bouquet à 14'08"4. 5. Christelle Jouille à 26'19"7. 6. Marianne Stalder à 27'02"7. 7. Marianne Cuenot à 28'04"2. 8. Nathalie Perrin (La Chaux-de-Fonds) à 29'51"6. 9. Perrine

Truong (Môtiers) à 40'40"8. 10. Martine Pfeiffer (Le Locle) à 42'38"3.

Juniors (moins de 19 ans). Etape: 1. Tiffany Langel 44'24"4. 2. Perrine Truong à 8'29"5. 3. Christelle Huguenin (Les Bayards) à 10'37"9.

Général: 1. Perrine Truong 4 h 14'13"6. 2. Christelle Huguenin à 12'16"8. 3. Laure Virgilio (Fleurier) à 27'41"0.

Dames I (20-29 ans). Etape: 1. Ludvine Dufour 49'23"9. 2. Marianne Stalder à 0'54"5. 3. Nathalie Perrin à 1'55"3.

Général: 1. Marianne Stalder 4 h 00'35"5. 2. Nathalie Perrin à 2'48"9. 3. Virginie Moser (St-Imier) à 16'34"0.

Dames II (30-39 ans). Etape: 1. Angeline Joly 43'44"2. 2. Corinne Schweizer à 1'34"7. 3. Laurence Yerly à 2'29"4.

Général: 1. Angeline Joly 3 h 33'32"8. 2. Laurence Yerly à 9'26"4. 3. Corinne Schweizer à 11'43"3.

Dames III (40-49 ans). Etape: 1. Christiane Bouquet 46'44"6. 2. Marianne Cuenot à 2'18"4. 3. Stefanie Lederrey (Chaux-de-Fonds) à 6'11"1.

Général: 1. Christiane Bouquet 3 h 47'41"2. 2. Marianne Cuenot à 13'55"8. 3. Martine Pfeiffer à 28'29"9.

Dames IV (50 ans et plus). Etape: 1. Charlotte Wyss (La Chaux-de-Fonds) 57'15"6. 2. Anne Dorthe (Oronle-Châtel) à 0'45"4. 3. Silvana Ferrari (Couvét) à 2'55"4.

Général: 1. Charlotte Wyss 4 h 37'52"4. 2. Silvana Ferrari à 5'42"7. 3. Anne Dorthe à 6'58"5.

KID'S TOUR

Garçons

Cadets (14-15 ans). Etape: 1. Michael Verniers (Savagnier) 16'03"5. 2. Da-

miano Giaccio (La Chaux-de-Fonds) à 0'59"8. 3. Jérémy Jubin (Le Locle) à 1'21"8.

Ecoliers A (12-13 ans). Etape: 1. Gaspard Cuenot (Le Cermeux-Péguignot) 16'53"9. 2. Antoine Grisel (Vaumarcus) à 0'31"6. 3. Grégory Hofmann (Bevaix) à 0'36"2.

Ecoliers B (10-11 ans). Etape: 1. Célien Gigandet (Les Breuleux) 5'58"9. 2. Yannick Chautems (Bôle) à 0'05"4. 3. Quentin Seewer (Couvét) à 0'12"4.

Ecoliers C (9 ans et moins). Etape: 1. Antoine Grandjean (La Chaux-de-Fonds) 6'36"8. 2. Sunny Langel (La Sagne) à 0'05"7. 3. Lucas Rossi (La Neuveville) à 0'07"6.

Filles

Cadettes (14-15 ans). Etape: 1. Audrey Virgilio (Fleurier) 18'09"1. 2. Lucie Babel (Neuchâtel) à 0'45"2. 3. Nathalie Huguenin (La Brévine) à 0'56"4.

Ecolières A (12-13 ans). Etape: 1. Tiffany Langel (La Sagne) 16'39"0. 2. Lara Rossi (La Neuveville) à 2'53"5. 3. Leila Wutschert (Cortaillod) à 3'10"4.

Ecolières B (10-11 ans). Etape: 1. Sandrine Racine (Le Landeron) 6'41"3. 2. Floriane Nys (Neuchâtel) à 0'00"5. 3. Lia Chapuis (Cortaillod) à 0'07"9.

Ecolières C (9 ans et moins). Etape: 1. Coralie Gibson (Cortaillod) 7'21"9. 2. Jeanne Santoli (Noiraigue) à 0'09"2. 3. Clémence Messerli (Travers) à 0'09"7.

Sixième et dernière étape: mercredi 26 mai à Neuchâtel.

Les classements intégraux sont disponibles sur internet aux adresses suivantes: www.lexpress.ch, www.limpartial.ch et www.sportplus.ch./réd.

L'ANONYME DU JOUR

A 49 ans, André Nussbaum ne court plus pour la gloire. Fini les années folles – de 1989 à 1999 – où il s'époumonait en triathlon et sur la dis-

tance olympique! Aujourd'hui, «je ne cours plus contre la montre, mais avec» sourit l'habitant de Cortaillod. Le

bougre dispute tout de même son 13e Tour du canton et n'a pas raté une seule étape depuis l'édition de 1991. «On est une équipe et je suis toujours parmi les bons derniers. Il en faut bien un!» Puis, apostrophant précisément l'un de ses «collègues»: «Si je n'étais pas là, il y en aurait un autre!» Et paf! «Pour le triathlon, il faut du temps pour aller courir, nager, pédaler... La course à pied, c'est plus simple. On met les baskets et on y va! Le Tour du canton est quelque chose de fantastique! Ça coupe la semaine, on a un but, on sort, on garde la forme...» André Nussbaum n'a pas pu faire le pont et bien récupérer «mais c'est égal. Je travaille comme je cours: avec plaisir!» /PTU



Autoprestige MIGROS VIVRE SANS FUMER INTERNET MAC IMPACT OPEL BCGN L'EXPRESS L'Impartial TCS